
Consejo Consultivo del Medio Ambiente - SEREMI de Medio Ambiente Región 

Metropolitana 

Fecha: 8-5-2024 

 

Participantes: 

 

Por parte de la SEREMI:  

Sonia Reyes, SEREMI 

Marjory Riquelme 

Oriana Ojeda 

Consejeros:  

Sofía Herrera 

María Carolina Parodi 

Magdalena Balcells 

Felipe Moreno 

Raúl Perry 

 

Se reciben las excusas de Carola Quevedo. 

 

1. Cuenta pública: se realizará el 30 de mayo, 15:00hrs, en el Centro de Extensión del 

Instituto Nacional. Participará la Ministra Maisa Rojas. Los miembros del Consejo 

Consultivo RM quedan desde ya invitados. 

La Cuenta se hará junto con la entrega de los certificados a los 283 establecimientos 

educacionales que se encuentran en este proceso desde el 2023.  

El texto de la cuenta se publicará 15 días antes para recibir durante ese tiempo 

preguntas, comentarios que serán revisados antes de esa fecha. Se espera que el 

documento esté disponible para comentarios en línea mañana. Se invita al Consejo a 

revisar el documento. 

En el mismo acto de la Cuenta se abrirá a consultas escritas por parte de los 

asistentes. 

 

Las cuentas públicas están disponibles en el siguiente link: 

https://cuentaspublicas.mma.gob.cl/. En este sitió también se pueden realizar 

observaciones a la cuenta pública del Ministerio de Medio Ambiente. 

 

Magdalena y Raúl se excusan porque no podrán participar en esa fecha. Evaluarán la 

asistencia de alguien de sus equipos. 

 

 

2. Feria Regional de Educación Ambiental: Esta se realizará la última semana de 

agosto, y su tema será la Gestión sobre el Cambio Climático. Será en un solo día, de 

10:00hrs a 15:00hrs, en la explanada al frente de la Moneda. Operarán tres instancias 

en simultáneo: 40 stands a los que serán convocados instituciones públicas y 

privadas; talleres para NNAs, de carácter práctico y lúdico que permitan generar un 

aprendizaje, y muestras culturales que sean atractivas a NNAs y público en general. 

Este trabajo se realizará en conjunto con la delegación regional. 

La SEREMI contactará a instituciones del Consejo Consultivo RM y otras que puedan 

aportar en relación al tema principal de la Feria. 

https://cuentaspublicas.mma.gob.cl/


Se conversará con los miembros del COSOC para revisar el guión del evento.  

 

3. Programa “Bosque Escuela”: Se presenta el programa de carácter piloto desde el 

2023, vinculado a las escuelas certificadas. Las escuelas incorporan pequeños 

bosques que se plantan en los establecimientos educacionales, con la búsqueda que 

sean aulas educativas. Se han realizado tres plantaciones, y se espera realizar un 

cuarto en una escuela de Cerro Navia, a finales de mayo o principios de junio. Los 

bosques no solo se plantan, también se realiza seguimiento para mantener su salud.  

 

Sofía Herrera comenta que hay una iniciativa parecida llamada “Jardín Nativo de 

Aprendizaje”, en el área de Villarrica y Pucón. Capes apoyó con el desarrollo del piloto y 

contenido educativo. 

 

María Carolina pregunta por el rol del COSOC en las iniciativas escolares 

mencionadas y la Feria. Sonia responde que, en la Feria, puede participar en los Stand 

o diseñar un taller.  En cuanto al programa Bosque Escuela, dado que interesa un 

tema de calidad más que cantidad, los consejeros pueden recomendar escuelas que 

puedan hacerse cargo del bosque. 

 

4. Consulta ciudadana en proyectos de ley y reglamentos: Se espera que 

prontamente se estén solicitando observaciones para la ley de bases de medio 

ambiente, el reglamento del SBAP, (que agrupan varios reglamentos) y otros más 

técnicos. También se esperan comentarios al plan de descontaminación de la RM, a 

la luz de los estudios que ya están terminados. Se espera que este trabajo esté un 

poco más avanzado antes que se abra la participación de los consejeros.  

Marjory nos compartirá las fechas en las que podremos informarnos más en detalle 

de los procesos de consulta, y destaca que las consultas se hacen en fase temprana, 

para recoger cuanto antes las opiniones e inquietudes de la ciudadanía.  

 

 

 

 


